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更正与说明

本报谨就以上错误和
疏漏向读者和相关单位、
人士致歉。
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【事实纠错】
1 月 7 日 A16 版《连

环 杀 手 或 为 曾 开 贵》
（记者：刘刚）一文，第 4
段“逃犯曾开贵在云南
当过边防武警”，应为

“逃犯曾开贵在云南当
过内卫武警”。

【文字更正】
1 月 7 日 A10 版《30

家剧场推出低票价区》
（校对：田秋霞 编辑：
王殿学）一文，第 2栏第
1段倒数第1、2行“以超
快的速读被订购一空”
中 ，“ 速 读 ”应 为“ 速
度”。

■ 社论

1月6日上午，南京城北
一银行外发生枪击劫案，一
男子头部中枪送医身亡，20
万元现金遭抢。昨日，南京
警方确认，此案与长沙、重
庆系列枪击案系同一人所
为。该嫌疑人 8 年作案 7
起，共造成 7 人死亡、2 人重
伤，抢走现金已达48万元。

随着与湘渝之前发生
的 6 起持枪抢劫案件实现
串并，南京劫案的侦破进
入一个新阶段。并案侦查
所产生的倍增效应，必然
会使警方据以破案的线索
和信息更加丰富，使嫌疑
人和案情更加明朗。目前
嫌犯照片和体貌特征已被

公布，破案具备了一定条
件。但是，嫌犯 8 年作案 7
起仍然逃之夭夭的现实，
也足以让我们认识到：这
是一个狡猾多端、穷凶极
恶的悍匪，警方面临的是
一场罕见的攻坚战。

这 场 攻 坚 战 ，目 前 涉
及湘渝苏三省市，其指挥、
协调的任务，已非一省一
市所能承担，公安部的介入
已属势在必然。在公安部
统一指挥下，相关区域联
动，全国警方协同，将是本
案侦破的新格局。截至目
前，南京的围捕已近 48 小
时，突击战即将演变成攻坚
战，除了在南京城区继续开

展“密篦式”排查外，将围
捕区域扩大南京城外、周
边城市，甚至在周边数省、
乃至全国范围展开围歼，
都应在考虑之列。

如同当年围捕“二王”、
白宝山、张君等悍匪一样，
这注定是一场需要全警动
员、全民参与的围歼战。对
警方而言，这场战斗是对近
年来警务模式改革、刑侦技
术革新、侦查能力提升的新
检验；对全社会而言，也是
对警民协同能力、社会管理
水平的新考验。本案嫌犯
身份不明，且狡猾多端、反
侦查能力极强，欲在茫茫人
海中将其缉拿擒获，离不开

全国警方的通力合作，更离
不开广大民众的参与、支持
和协助。

本案悬赏奖金已过百
万，创下历史新高，这确是
发动民众的必要举措。警
力有限，民力无穷，在更大
范围内发动民众、布控查
缉，布下“天罗地网”，是围
歼重大逃犯的成功经验。
临近春节，警方应自觉把节
日安全防范工作与抓捕逃
犯结合起来，层层落实工作
责任制，把嫌疑人的照片张
贴于城乡广大区域，将排查
工作深入到小旅馆、出租房
等各个社会角落。只要把
工作做深做细做扎实，嫌犯

就总有露出马脚的那一天。
鉴于嫌犯持有枪支，危

险性极大，警方在组织排查
围捕时，应提高警惕、作好
预案、注意自身安全防范，
避免不必要的伤亡。对广
大民众而言，主要任务是向
警方提供各种可疑线索和
信息，不提倡直接实施抓捕
扭送，以免伤及无辜。

另外，临近年关，提取、
携带大宗现金的现象增多，
侵财类犯罪进入高发期，各
地警方应及时发布预警信
息，提醒银行、企事业单位
和公民个人加强安全防范，
防患于未然。

相关报道见A14版

南京劫案侦破，急需一场围歼战

■ 观察家

明星代言违法广告
难道治不了？

昨日《新京报》报道，中
国商业联合会媒体购物专
业委员会（简称媒购委）曝
光 24 则涉嫌违法违规广
告，并点名批评唐国强、王
刚等名人明星，成为问题广
告的代言人。

印象中，这不知是多少
次明星代言违法广告被点
名，但这样的点名批评，似
乎并不能遏制明星们代言
违法广告的冲动，甚至，一
些人对于频繁点名已习以
为常，他们欺瞒大众，危害
公共利益却振振有词，丝毫
看不出半点的愧疚。

这真让公众备感无奈，
那么，明星代言违法广告为
何就治不了？一言敝之，立
法慢吞吞，监管一阵风。

按《广告法》规定，制作、
发布违法广告的，应承担法
律责任。不过，这只限于广
告主、广告的经营者和发布
者。该条款对于明星等自然
人代言违法广告的法律责任，
只字未提。这正是有明星敢
于与社会公意作对，追逐违
法利益的底气所在。后来，

《食品安全法》修正了这一问
题，但也只是对明星代言食
品广告作出规范而已。

明星代言违法广告愈
演愈烈，已持续十来年了，其
间《广告法》修订一次次被提
出，但只闻楼梯响，不见人下
楼，关于明星代言违法广告
的制度补丁至今未打上。法
律滞后于社会发展现实，恐
怕要为明星代言违法广告负
有不可推卸的责任。

而法律虽然有缺陷，但
这并不是说，对于明星代言
违法广告，就“无法可治”。
实际上，监管部门通过其他合

法手段，同样大有可为。比
如，加强对明星代言广告事
前审查，做好广告发布的监
测，对于违法、违规广告代言
从严处罚相关企业和媒体。

对于违法代言的明星，
虽不便直接处理到人，但至
少可以公权部门的名义站出
来进行谴责，向社会公布明
星代言违法广告的不良记
录，等等。这些看似软性的
手段，如果运用得当，恐怕比
金钱的处罚，可能更能给一
些见利忘义的明星以心理震
动。对于有些明星而言，他
们代言违法广告或许也是受
蒙蔽，也属受害者，对此，公
权部门在告诫的同时，不妨
给明星们更多的提醒与指
导，让他们学会识别违法广
告，避免被无良商家利用。

然而，现实却令人失
望，对于明星代言违法广
告，有些监管部门往往只见
一些虚招。例如，2007 年，
国家食品药品监管局表示，
将在当年底禁止和取缔以
公众人物、专家等名义证明
疗效的药品广告。现在来
看，这个承诺并没有完全兑
现。再如，曝光明星代言违
法广告的，多为消协、媒购
委这样的社会组织，监管部
门似乎总习惯于沉默。

明星作为公众人物，成
名不容易，应珍视自己的声
誉，如果沦落到只顾利益，
不辨是非的地步，那么终将
会被社会和商业抛弃。如
何改变现在的局面，需要明
星们的自觉、自律，更需要
公权机关积极介入，惩恶扬
善，只有如此，明星代言广
告，方能走向规范。

□韩涵（媒体人）

南京枪击劫案的侦破，对全社会而言，是对警民协同能力、社会管理水平的新考验。
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■ 来论

邮政局招人为何要“乒乓球专业”
济南市邮政局发布招

聘公告，其中有一条标准
引人注目：乒乓球或相关
专业，非乒乓球专业毕业
生须具备较高的乒乓球专
业技能水平。

很多网友怀疑这是在
搞“萝卜招聘”，这样的怀
疑不无道理。但我宁愿相
信该局说了实话：招会打
乒乓球的是为了“活跃企
业文化生活”。

笔者身在机关单位，
深知“文化生活”的重要
性。这里边既有领导的个
人偏好，同时，一个机关或
国有企业单位的文体成绩
如何，也是精神文明单位
评比的重要标准。正因
此，众多政府部门、国有企
事业单位在招聘时有意无
意地将“文体特长”作为一
条重要标准。

相对于“萝卜招聘”指

定一个人，“文体招聘”圈出
的是一类人，后者的不公平
性更为隐蔽，伤害也更大。
对于求职者而言，如此选录
标准使他们丢掉的只是一
个工作的机会。对于单位
来说，虽然你的“文化生活”
上去了，在领导那里印象分
也提高了，却因此伤害了公
正，也可能因此错失了合适
的人才。

□苏京京（公务员）

在山西省疾控中心人
事科，有一名叫王烨的科
员，2011 年 7 月从山西省
中医学院本科毕业、当年
10 月第一次到省疾控中
心上班，却从 5 年前入读
大学时，就每月领取由财
政全额拨付的基础薪、生
活补贴及住房公积金等，5
年的学费亦由省疾控中心
承担。（1 月 6 日 《经济观
察报》）

县 委 书 记 之 女 涉 嫌
“吃空饷”，山西省疾控中
心主任张杰敏却不以为

然，他表示，在省疾控中
心，在外脱产学习的人非
常多，“把一批没学历的培
养成有学历的，把一批低
学历的培养成高学历的。”

这样的“脱产学习”或
许就是一种“政策后门”。
令公众怀疑是在倡导一种
极为不合理的用人观，在
为有权有势者提供便利。
在如今学历贬值的年代，
很多大学生、高学历的学
子找工作难，有人甚至在
从事着养猪、摆地摊等行
业，被认为是知识浪费。

有些政府机构如果还在招
募一批没学历、低学历的
员工，让他们“带薪上学”，
甚至为他们支付学费，这
无疑是又一种极大浪费。
哪类人能享受这样的待
遇？显然不会惠及寒门学
子。这何尝不是和“萝卜
招聘”一样不合理。

有关方面应该介入调
查，一个中专毕业生当初
是怎样进入了山西省疾控
中心？毕竟这样的人事安
排，实在不符合常识。

□黄定都（职员）

县委书记之女吃空饷很正常？

东莞市政协十二届一
次会议日前开幕，当天下
午，会议进行分组讨论。
在 市 总 工 会 、妇 联 组 别
里，有 4 名外来工委员参
加讨论。东莞市总工会
常务副主席马凤彪现场
告诫外来工政协委员，新
东莞人委员比较直率，说
话比较直一些，今后“要
表现得客气一些”；“大的
民生问题要多关注，小的
敏 感 的 问 题 就 不 要 提
了。”（据《新快报》）

马凤彪副主席的谆谆

告 诫 ，实 在 让 人 莫 名 惊
诧。新委员可能没有政治
经验，敢说真话，这难道不
是他们最大的优点吗？参
政议政就应该有话直说，
而不需要瞻前顾后，吞吞
吐吐。各界其实都希望他
们能带来一股清新的风，
有 助 于 改 善 议 政 风 气 。
不 料 却 有 官 员把自己的
圆滑世故当经验，要外来
工委员也学他们那一套，
实在有违政治协商会议的
主旨。

政协委员的职责是参

政议政，只要是民众关心
的事，对民众有益的事，
都可以畅所欲言。连温
总理都曾表示“对敏感的
问题不要回避”。所谓不
能提的“敏感问题”是什
么？这个敏感问题是谁
圈 定 的 ？ 为 什 么 不 能
提？是领导不愿意、不高
兴 听 的 问 题 吗 ？ 荒 唐 。
如果敏感问题连提都不
行，也就更谈不上解决，
那些问题就永远搁在那
里吗？

□殷国安（职员）

政协委员为何不能提“敏感问题”


